



# 広島市立大学 後援会だより

第37号  
発行:広島市立大学後援会事務局  
発行日:平成25年10月10日  
〒731-3194 広島市安佐南区大塚東  
三丁目4番1号  
TEL 082-830-1522

## 会長あいさつ

後援会会長 内田智久



平成25年6月の総会で後援会会長に就任いたしました内田でございます。

後援会は、大学の教育事業を援助し、併せて大学の円滑な発展に寄与することを目的として、平成6年の大学開学時に設立されて以来、学生教育研究災害傷害保険等への加入、クラブ活動助成などの課外活動支援事業、大学説明会・情報交換会の開催などの就職開拓事業、卒業記念品の贈呈・卒業アルバムの作成・卒業祝賀会の開催など、学生生活を多方面から機動的に支援する様々な活動を行ってきております。

こうした活動は、後援会会員である保護者の皆様方の、ご支援とご協力があってこそ成り立っているものでございます。

後援会の事業につきまして、ご意見やご要望がございましたら、ご遠慮なく後援会事務局にお寄せください。今後の後援会の事業の参考にさせていただきたいと考えております。今後とも、会員の皆様をはじめ大学関係の皆様方のご支援とご協力をお願い申し上げます。

## 平成25年度 役員紹介

役職	名前	学部	学科	学年
会長	内田智久	国際	国際学科	4
副会長	山崎要子	情報	システム工学科	3
副会長	大瀬敬昭	情報	(学部配属)	2
副会長	岩井千秋		(副学長)	
監事	奥田洋子	芸術	油絵	4
監事	草田尚子	情報	システム工学科	4
理事	堀本隆子	国際	国際学科	4
理事	山本明美	国際	国際学科	4
理事	竹岡和江	情報	システム工学科	4
理事	柚木由佳里	情報	情報工学科	4
理事	叶丸由美子	芸術	日本画	4
理事	水野聰子	芸術	彫刻	4
理事	田中みゆき	芸術	デザイン工芸	4
理事	古田浩子	国際	国際学科	3
理事	柳光幸	国際	国際学科	3
理事	伊藤正子	情報	システム工学科	3
理事	紀藤宏美	情報	システム工学科	3
理事	青原令知	芸術	油絵	3
理事	山田美由紀	芸術	デザイン工芸	3
理事	影山広美	国際	国際学科	2
理事	沖友いずみ	情報	(学部配属)	2
理事	金羽木泉	情報	(学部配属)	2
理事	豊島ちえ子	芸術	デザイン工芸	2
理事	増田智美	芸術	デザイン工芸	2
理事	池田みき	国際	国際学科	2
理事	浅海智子	国際	国際学科	1
理事	市井由佳利	国際	国際学科	1
理事	窪田裕美香	情報	(学部配属)	1
理事	安森麻季	情報	(学部配属)	1
理事	流光ちはる	情報	(学部配属)	1
理事	尾崎隆一	芸術	油絵	1
理事	鶴川美和	芸術	デザイン工芸	1
理事	浮田佳宏		(教務学生室長)	

## ごみゼロ・クリーンウォークに参加しました

「ごみゼロ・クリーンウォークは、「きれいなひろしま・まちづくり市民会議」(広島市)が主催となり、空き缶などの散乱ゴミを追放するため、市民みんなで市内中心部を20コースに分かれて中央公園までのゴミを拾って歩くもので、本学からは課外活動のクラブ等から401人の学生が参加しました。

学生たちが参加したコースは、本学の環境をテーマに活動しているサークル「ねっこ広島」が中心となって運営している中区の袋町公園から中央公園までの「若者中心コース」です。

参加した学生たちは、後援会で作成したおそろいの大学オリジナルTシャツを着て、街に落ちているタバコの吸い殻、空き缶やペットボトルなどを熱心に拾っていました。



## 平成25年度 後援会総会開催

平成25年6月29日(土)10時から、本学講堂小ホールにおいて、平成25年度後援会総会が開催され、平成24年度決算、平成25年度事業計画・予算、役員の選任等がいずれも承認されました。

### 平成24年度決算及び平成25年度予算(一般会計)

#### 〔収入の部〕

【単位:円】

科 目	平成24年度 予算①	平成24年度 決算②	差額 ②-①	平成24年度 主な事業	平成25年度 予算③	前年度比 ③/①
会 費 収 入	24,300,000	22,910,000	▲ 1,390,000		23,690,000	97.5%
雑 収 入	68,813	470,636	401,823	預金利息等	70,000	101.7%
小 計	24,368,813	23,380,636	▲ 988,177		23,760,000	97.5%
繰 越 金	10,131,187	10,131,187	0		10,650,175	105.1%
合 計	34,500,000	33,511,823	▲ 988,177		34,410,175	99.7%

#### 〔支出の部〕

【単位:円】

科 目	平成 24 年度 予算①	平成 24 年度 決算②	差額 ①-②	平成 24 年度 主な事業	平成 25 年度 予算③	前年度比 ③/①
会 議 費	44,000	31,496	12,504	理 事 会	33,000	75.0%
事 務 費	1,881,758	1,784,592	97,166	会 報 印 刷 費 等	1,881,758	100.0%
厚 生 捩 導 費	2,602,060	2,331,722	270,338	災 害 傷 害 保 険 料 等	2,537,450	97.5%
課 外 活 動 助 成 費	10,220,000	9,766,068	453,932	ク ラ ブ 活 動 助 成 等	11,220,000	109.8%
就 職 開 拓 費	6,557,000	3,805,229	2,751,771	大 学 説 明 会 開 催 等	6,557,000	100.0%
卒 業 記念事業費	4,535,800	4,299,004	236,796	卒 業 ア ル バ ム 制 作 等	4,582,000	101.0%
教 育 研 究 助 成 費	500,000	315,662	184,338	自 主 研 究・創 作 活 動 等 助 成	500,000	100.0%
国 際 交 流 費	300,000	342,405	▲ 42,405	留 学 生 と の 交 流 事 業 助 成	400,000	133.3%
環 境 整 備 費	100,000	0	100,000		0	0.0%
雑 費	180,000	85,470	94,530	振 込 手 数 料 等	180,000	100.0%
次期周年記念事業等積立金	100,000	100,000	0		100,000	100.0%
小 計	27,020,618	22,861,648	4,158,970		27,991,208	103.6%
予 備 費	7,479,382	0	7,479,382		6,418,967	85.8%
合 計	34,500,000	22,861,648	11,638,352		34,410,175	99.7%

## 第20回市大祭開催

こんにちは、大学祭実行委員会です。私達は10月26日、27日に開催される市大祭に向けて日々準備を進めています。今年の市大祭は記念すべき20回目です。今年の市大祭のテーマは「環」です。このテーマは、『これまでの19年間の大学祭を経て、今年20回目の大学祭を迎える。その過去と現在を結ぶつながりの環。そして、市大生全員が一丸となり、協力できるよう願いを込めた人と人のつながりの環。』という意味が込められています。

市大祭では、カフェ店や模擬店、フリーマーケット、ステージイベントなど様々な企画を行っており、どなたでも楽しめる大学祭となっております。多くの方にご来場いただき、市大祭の雰囲気を存分に楽しんでいただけることを心より願っております。



# 大学・後援会の就職支援～就職相談室から～

## 就職活動全般について

平成24年度の就職状況は、学部卒業生の就職率が94.7%と昨年度に比べ1.0ポイントの増、大学院修了生の就職率は97.9%と昨年度に比べ2.7ポイントの増となりました。全国の就職率は93.9%、中国・四国地区は93.8%となっています。詳細な情報を別紙にまとめてありますのでご覧ください。

また、平成26年3月の学部卒業予定者の就職内定率は、平成25年9月12日現在で59.8%と昨年同期に比べ1.7ポイントの減、大学院修了予定者の就職内定率は77.6%と昨年同期に比べ1.9ポイントの増となっています。

引き続き就職活動を続けている学生を対象に、本学生採用に意欲のある企業22社を招き、学内において合同企業セミナーを8月8日に開催しました。その結果、数名の学生が内定を得ることができ、現在も選考途中的学生もいます。後期に入ると、思うように進んでいない学生を対象に「就活フォローセミナー」を開催するとともに、直接個人ごとに連絡を取り、就職活動のアドバイスや最新の求人情報の提供を行い、できるだけ希望に添った就職先と出会えるよう支援をしていきます。また、就職環境が厳しいことから、早くから就職活動を投げ出す学生も見受けられます。諦めることなく活動を続けることが大切です。壁に行き詰った時や悩む時は、就職相談室まで行くよう、御子息、御息女にお伝えください。

昨年度から、就職活動が二か月後ろ倒しとなり12月から始まるスケジュールとなりました。このことは、学生が企業へ訪問する期間が短くなり、特に2、3月は集中し大変多忙となる時期となっています。それまでに事前準備として、自己分析をしっかりと行い、企業研究を深く行っている学生ほど早く内定を取っている傾向にあります。つまり就活が始まる12月から、行動を起こすということでは遅く、それ以前に早めに準備を行うことが大変重要となります。大学では、3年生を対象に4月から就職ガイダンスを定期的に開催しています。まだ、一度も参加したことのない学生は、今後積極的に参加するよう指導していきます。

## 次年度卒業予定者に対する就職支援事業について

### ■企業インターンシップ

企業で就業体験する「インターンシップ」に、主に3年生が参加し就業体験を行います。4月に説明会を実施し、参加するための流れや方法について説明を受け、6月には「社会人マナー」など座学だけでなく、実際に働くための実習も行います。既に、就業体験を終了した学生からは、報告書が提出され始めていますが、ほとんどの学生が貴重な体験をし、今後の就職を考える意味でも参加して良かったと答えています。後期には、プレゼンテーション能力を鍛えるため、パワーポイントを使って「報告会」を実施する予定です。



保護者対象教育・進路説明会

### ■保護者対象教育・進路説明会

本学の教育と、進路について今年度より全保護者を対象に、6月29日に説明会を開催しました。第一部では、青木学長の説明と、キャリアプロジェクト広島代表理事の有田耕一郎氏による「就職活動における保護者のフォロー」と題して講演をしていただき、来場者の皆様にご好評を得ました。また、第二部では、特に3年生の保護者を対象に各学部において懇談会を設け学部長等による説明を行いました。



社会人マナー研修

### ■市大業界研究ツアー

大手就職情報企業が主催する合同企業セミナーは、東京や大阪で多く開催されます。就職活動のため、遠方まで参加することは、地方の大学生にとっては経済的負担が大きいものとなっています。このため、遠方の説明会に参加する学生に対して大学・後援会が旅費・宿泊などの支援をします。また、岡山、大阪開催の合同企業セミナーについては、大学で専用のバスをチャーターし、東京には新幹線を利用したツアーを行っています。就職活動において、学生の負担を少しでも支援するための取組であり、より多くの学生に活用してほしいと考えています。



大学説明会・情報交換会

### ■大学説明会・情報交換会

就職活動にあたり、企業の人事担当者を招いて、本学の教育・研究への理解を促し、PRをするため「大学説明会・情報交換会」を毎年実施しています。

今年度は平成25年11月15日(金)に開催する予定で、多くの企業の人事担当者に参加を呼びかけます。当日は、企業の方にいつもご好評をいただいている各学部の学生によるプレゼンを行い、広く特色ある本学の情報を発信することにより、学生の就職支援へと結びつけたいと考えています。



学内合同企業セミナー

### ■学内合同企業セミナー

企業の人事担当者と学生の情報交換の場となる「学内合同企業セミナー」を冬、夏と年二回開催します。過去「学内合同企業セミナー」の参加企業に多くの学生が内定をしています。これからも、本学の学生と相性の良い企業を数多くお招きし、多くの学生の就職支援に直接つながる事業として力を入れていきます。

## クラブ・サークル紹介

私たちワンダーフォーゲル部は、登山を中心に活動しています。週2回の部会では、安全で充実した山登りをするため、トレーニングや登山に関する勉強会などを行っています。また、月に1、2回ほど県内の山に登ります。そして、なんといってもメインイベントは夏と春に行われる長期合宿!日本アルプスや九州などへ遠征し、約1週間かけて山々を縦走します。その計画から実行まで、すべて部員同士で役割分担し、協力して行います。今夏は南アルプスの北岳に登りました。



ワンダーフォーゲル部

仲間とともに幾多の急登や岩場を乗り越え、日本で二番目に高い場所で迎えた日の出は言葉では言い表せないほど素晴らしいものでした。

また、広島県内はもちろん、中国・四国地方の大學生のワンダーフォーゲル部との交流がとても盛んです。

部員のほとんどが初心者で入部しています。経験を積んだ上級生やOBGの先輩方にサポートして頂きながら、皆がお互いに助け合って成長し合う場所を作っています。他にもサイクリング、カヌー、キャンプなどの登山以外のアウトドア活動も皆で企画しています。

部のホームページではこれまでの活動記録や写真を紹介しています。興味のある方はぜひご覧ください。

<http://hcu-wv.jimdo.com/>



合気道部

こんにちは、合気道です。

皆さんは力を使わない武道を想像できますか?私たちはそれを修得するために月・金で鍛錬に励んでおります。

部員は男女共々、仲が良く非常にやり甲斐がある部活です。

皆さんも合気道を始めてみませんか?体育館でお待ちしております。



陶芸部

私たち陶芸部は、手動・電動ろくろを利用したお茶碗や湯のみ等の作品製作を中心活動を行っています。

昨年から、実際に陶芸の専門知識を学んだ生徒を中心とし、本格的な作品作りと素材を活かした新たな作品作りに挑戦しています。

粘土の扱いは繊細で、練習・根気・集中力が必要ですが日々熱い製作魂を胸に活動に励み、今後はより良い作品作りを通じ学生生活に磨きをかけていきたいと思います。



自主制作映画研究会

自主制作映画をつくるクラブです。

週に1回の部会を開き、部で話し合いながら映画の制作をしております。完成した作品は年に2回の上映会で上映したり、作品展に出品したりしています。夏合宿などのイベントもあり、楽しみながら映像制作に取り組んでいます。今年は部員も増え機材もより充実してきているので、作品をより多くの方々に見て頂けるよう励んでいきたいと思っています。



アカペラサークル regalo

私たちアカペラサークルregaloは、4年生2人、3年生9人、2年生11人、1年生12人の計34人で活動しています。部の雰囲気はとてもアットホームで、部員みんなが仲良く活動しています。アカペラとは、楽器を使わずに、何人かでパートを分担し人間の声だけで音楽を演奏するものです。私たちは、創部から三年目と、まだ歴史の浅い部ですが、年々成長しており、積極的に活動しています。最近では学内で主催ライブを行い、誘いをいたいた際には、学外でもライブを行っています。

## 保健管理室だより

……… 国際学部講師・保健管理室カウンセラー 今江秀和

### 学生相談とわたし

私は、4月から国際学部講師／保健管理室カウンセラーとして着任しました今江秀和です。

私が学生相談と出会ったのは、博士課程2年のときです。所属する大学院の先生が非常勤カウンセラーとして勤める私立大学の学生相談室のカウンセラーに1人欠員が出るのでやってみないかと声をかけていただき、学生相談室のカウンセラーとして週に1日働くことになったのが始まりでした。そこではその後10年間お世話になりました。

学生相談を始めた当時は、学生相談に特別関心を持っていたというわけではありませんでした。しかし、学生相談には縁があったのだと思います。学生相談以外にスクールカウンセラーやカウンセリングオフィスのカウンセラーなど様々な仕事をしてきましたが、私立大学の学生相談室のカウンセラーとして働き出して6年くらい経ったころ、国立大学の保健管理センターの先生から声をかけていただき、さらに学生相談に携わる日が増え、週の半分を学生相談のカウンセラーとして過ごすようになってきました。

そうした中で多くの学生との出会い、一緒に問題に取り組み、たくさんの経験をし、いろいろなことを学び、カウンセラーとして成長させていただきました。そして、気がつくと、自分が一番力を入れてやってきたのはどの分野かと問われたときには学生相談と答えるようになっており、学生相談の分野ずっとやっていきたいと思うようになっていました。

そしてこの度、広島市立大学に常勤で勤務し、学生相談に携わることができるようになりましたが、非常に大きくて嬉しいです。

大学生という時代は、多くのことを学び、経験し、自らがどのような大人になっていくのかを決めていく非常に重要な時期です。時間的にも余裕があり、楽しい時期もありますが、心理的にも社会的にも変化していく過程にあり、ときに混乱したり、不安定になったりすることも少なくありません。こうした危機は、成長へのチャンスでもあります。どう乗り越えていくかがとても大事になります。大学生という大事な時期を過ごし、成長していく学生の役に立てるよう努めながら、私自身もカウンセラーとして成長していかなければと思っています。

最後に、抱える悩みや問題は人それぞれであり、他人にとっては大したことのないように思えることでも、本人にとっては非常に大きなことであります。何か悩んだり、気になることがあったりしたときには、気軽に保健管理室を訪ねてみてください。学生の皆さんに充実した学生生活を送れるよう応援できればと思っています。



地球環境にやさしい印刷方法で作成されています

E3PA：環境保護印刷推進協議会

シルバー認証 <http://www.e3pa.com>